



DOMINGO 17 DE AGOSTO DE 2025

## NOTAS PRINCIPALES

**DQ: AEROPUERTO INTERNACIONAL DE QUERÉTARO ES EL AEROPUERTO MÁS BARATO DEL BAJÍO**  
Reportan aerolíneas que es el segundo lugar regional para usuarios nacionales.

**N: UNA SOCIEDAD MÁS SOLIDARIA**

Avanza Secretaría de Bienestar Animal en la protección de mascotas.

**AD: CINEASTA QUERETANO GANA EN GUANAJUATO**

Ángel Tomasis triunfa con un cortometraje documental en el Festival Internacional de Cine de Guanajuato.

## PODER EJECUTIVO

**ELIMINAN USO DE EFECTIVO EN QROBÚS**

El sistema de transporte público Qrobús cuenta con 514 mil usuarios diarios, los cuales ya hacen uso de las tarjetas de prepago, destacó Gerardo Cuanalo, director de la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro. Lo anterior, en el marco de una mega jornada de entrega gratuita de tarjetas de prepago general que se realiza en distintos puntos de los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Pedro Escobedo. (DQ 6)

**LLUVIAS EN EDOMEX PODRÍAN INCREMENTAR NIVEL DE PRESAS EN QUERÉTARO: ACTIVAN MEDIDAS PREVENTIVAS**

El secretario de Gobierno, Eric Gudiño, alertó que las lluvias registradas en el Estado de México podrían provocar un incremento en el almacenamiento de algunas presas. Para prevenir riesgos, se preparan acciones operativas para el desahogo controlado de algunos cuerpos de agua, con el fin de proteger a las comunidades aguas abajo. Explicó que se llevó a cabo una reunión virtual con autoridades federales, estatales y municipales, tanto de Querétaro como del Estado de México, para definir un plan de acción. (AD)

## INFORMACIÓN GENERAL

**LA DDHQ RESPONDIÓ A LA QUEJA CONTRA EL BATÁN**

El presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, Javier Rascado, informó que no procedió la solicitud del colectivo Voceros de la Madre Tierra para iniciar una queja relacionada con el proyecto hídrico de "El Batán, Agua Para Todos". A finales de junio, la DDHQ recibió un escrito de los integrantes de este colectivo. (AD 2)

**AUMENTAN DENUNCIAS CONTRA SEGURIDAD, JUSTICIA Y SALUD EN QUERÉTARO**

La Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro recibió 170 quejas en lo que va del año, principalmente contra autoridades de seguridad, justicia, salud y educación. El defensor del pueblo expuso que se han resuelto 50 quejas y registró aproximadamente 50 conciliaciones, las cuales son una restitución o reposición de los derechos humanos. (DQ 4)

**AUMENTARON VACACIONES VENTAS 60%, DICE CANACO**

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Querétaro, René Loya, señaló que las ventas en el sector han aumentado un 60%, siendo los más beneficiados los comercios del centro de la capital. "En este sector ahorita es el mero apogeo por el tema de vacaciones. En general todo el comercio ha presentado incremento de ventas hasta del



**DOMINGO 17 DE AGOSTO DE 2025**

60%. Bueno, el centro de Querétaro, por el tema de turismo, todo lo que son bares, restaurantes, hoteles, son los sectores más beneficiados en estos días", dijo el representante del comercio queretano. (DQ 6)

## **COBRAN "POLLEROS" 15 MIL DÓLARES A PAISANOS**

Paisanos de Huimilpan que buscan el sueño americano deben elegir entre pagar hasta 15 mil dólares a un pollero que lo traslade desde México a su destino o cruzar por su cuenta y pagar sólo 5 mil dólares a los polleros en Estados Unidos para que los trasladen a su lugar de destino dentro del país norteamericano. Los migrantes huimilpenses suelen salir en grupo, cruzar la frontera y llamar a quienes "los levantarán" para llegar a su destino. (DQ 10)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **RELOJES PÚBLICOS**

Por Manuel Naredo

El primer reloj público de repetición con el que contó Querétaro fue el construido por don Ignacio Mariano de las Casas para adornar la torre de Santa Rosa de Viterbo; un reloj con varias caras para ser consultado desde diferentes puntos, de las cuales sólo quedó la que mira al poniente cuando, en 1909, fue colocado uno nuevo, financiado por los vecinos del barrio y por empleados del Hospital Civil, que entonces se ubicaba en el edificio del ex beaterio. Aquel nuevo reloj, pues, vino a substituir al que había sido inaugurado el primero de agosto de 1771. Para entonces, los queretanos ya gozaban del privilegio de consultar la hora en el reloj del templo de San Francisco, al que popularmente siempre le concedieron un rango oficial en esa especialidad. Pero el de San Antonio, que hoy podemos apreciar al pasar por el Jardín Zenea, tampoco es el primer reloj público que ahí se colocó, pues el anterior fue trasladado al templo de La Cruz, donde, al no servir ya, fue retirado durante las obras de remodelación que sufrió ese templo, también franciscano, en 1967. El viejo reloj de San Francisco fue construido en Inglaterra, importado hasta nuestro país y colocado en su ubicación actual en 1884, aprovechando las remodelaciones que entonces se hicieron en el templo al ser nombrado Catedral; fue tramitada su compra por el entonces gobernador, el jalpense Rafael Olvera, quien lo inauguró formalmente el 10 de junio de ese año. El general Olvera, que, dicen, solía ausentarse mucho tiempo de la capital estatal para visitar sus propiedades en la Sierra Gorda, arropó aquella compra y posterior colocación al unísono de la remodelación del templo principal de la ciudad, donde se colocó un altar copia del de San Pedro, en Roma. El reloj desechado, mientras tanto, tardó buena cantidad de meses en ser finalmente colocado en La Cruz. Otro reloj público, o, mejor dicho, de uso público, fue el que se colocó en la que hoy conocemos como la Casa de los Leones, que alberga actualmente al Centro Queretano de la Imagen y que, por muchos años, fue la sede del Instituto Comercial de Querétaro, de don Enrique Martínez y Martínez. El acontecimiento se dio en 1905, cuando ahí funcionaba una escuela pública dirigida por don Trinidad Rivera y la calle de su ubicación se llamaba del Rastro, años antes de que se convirtiera en Benito Juárez. Al recordar la historia de estos señoriales e históricos relojes, no deja de asaltar un dejo de vergüenza al mirar los relojes públicos que alguna administración gubernamental colocó, hace algunas décadas, en las calles citadinas (uno en 5 de Mayo y otro en Av. Universidad son los que quedan), y que poco tiempo después de su colocación dejaron de funcionar, convirtiéndose en una especie de estorbo callejero, eso sí, muy porfiriano. (DQ)

### **EL ALFIL NEGRO**

Abusivos Todo el peso de ley a los malandros que, apenas inaugurado el negocio frente al panteón de San Pedro Mártir, lo vaciaron, cuando no habían ni quitado los globos. Todo indica que ya están identificados y van por ellos... por los maleantes, que no, los globos. (N)



**DOMINGO 17 DE AGOSTO DE 2025**

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO